

# LAS SUAVES



8 de Marzo.  
Día internacional  
de las mujeres.

complices

complices.2021

Cuando hablamos de igualdad no queremos los patrones masculinos porque tenemos nuestra forma de ser. No tenemos que copiar los modelos profesionales sino crear, inventar e imaginar nuestros propios modelos. **Manuela Carmona**

El feminismo no quiere que las mujeres tengan que cuidar o no cuidar. Desde el feminismo lo que queremos es que se nos eduque en igualdad y que desde esa igualdad y desde la diversidad de oportunidades escojamos con libertad. **Jabi Ganza**

Feminismo es querer la igualdad entre mujeres y hombres. Feminismo solo hay uno. A partir de ahí lo demás es política. **Alaska**

Al salir de esa relación violenta y tóxica era incapaz de decir una canción que me gustase o una película. Yo no era nadie. No era nada. **Marina Marroqui**

Si las niñas ven a las mujeres dirigir una orquesta desde el podio tendrán en su mente que ellas también pueden. Es necesario que nos hagamos más visibles. **Inma Shara**

Cuando las mujeres dejamos de estar ausentes para estar plenamente presentes, entonces, solo entonces, habremos iniciado el camino hacia la plena igualdad. **Maria Carazo**

Puedo porque creo que puedo. **Carolina Mariño**

Al fin y al cabo, el miedo de la mujer a la violencia del hombre es el espejo del miedo del hombre a la mujer sin miedo. **Eduardo Galeano**

No estoy aceptando las cosas que no puedo cambiar, estoy cambiando las cosas que no puedo aceptar. **Olivia Irigoin**

Cuando era joven me discriminaban por ser mujer, y ahora me siento discriminada por ser mayor. Es muy triste. **Margarita Salas**

Como futbolista profesional tengo que seguir denunciando las desigualdades salariales entre el fútbol femenino y el masculino. Las futbolistas profesionales hemos tenido que hacer huelga para reclamar un salario mínimo anual y la posibilidad de cobrar por estar de baja por maternidad. **Vero Boquete**

Hay muy poca gente explícitamente machista o antifeminista, pero muchísima que tiene objeciones al feminismo. Por eso los estereotipos más arraigados y perjudiciales son los disfrazados de halagos, que las niñas son más asustadas y los niños más nobles, que tenemos un don especial para cuidar gratis, esa mirada infantiladora de que somos lo más bonito de la creación. O que somos unas cabronas entre nosotras. **Nerea Pérez de las Heras**

Con las palabras se puede hacer, rechazar y desahacer lo que quieras. **Maito Pimilla**

El feminismo en una revolución, no un lema del marketing. **Virginia Despentes**

Es un problema que el feminismo parezca una suma de individualidades. **Justa Montero**

Mi conciencia feminista no es un mérito. También he sido una machista y fueron otras mujeres las que despertaron esa conciencia feminista. ¿Por qué me voy a llevar todo el mérito si ha sido un trabajo en red? **Barbijaputa**

Cuando descubrí que lo esencial es invisible a los ojos me quedé más tranquila, porque muchas de las cosas que veo no me gustan. Yo, por si acaso, sigo mirando. **Pilar Kaltzada**

Los hombres tenemos que ser intolerantes con los hombres machistas y violentos. El 'no es no' es algo que nos tenemos que aplicar todo el día respecto a nuestros amigos, y hay que dejar de decir las gracias machistas a nuestros colegas. **Jon Sistag**

El machismo es una ideología en la que nos roban a todas las personas, a nosotras también. Por eso soy feminista y creo que todas las personas tenemos que trabajar en el desmantelamiento del sexismo de una vez por todas. **Justa Montero**

Cuando era pequeña pensaba que de mayor le gustaría los chicos de Filosofía. Mi abuela me decía: Ni se te ocurra. Si les hablas de Filosofía les espantarás. Las mujeres debemos disimular que somos inteligentes.

Las mujeres que han llegado a diversas profesiones se lo han ganado a la fuerza. **Clara**

El machismo no está aceptada. Sin embargo, las mujeres y nuestra cultura, la lograda gracias por hombres que nos enseñaron a leer.

La discriminación y el machismo también discriminan. Las ciudades están organizadas desde un rol masculino de trabajo productivo. Tenemos que humanizar las ciudades y tener en cuenta los distintos roles de las personas que las habitan incluso el trabajo del cuidado, tradicionalmente de mujeres, y que requiere de un entorno más amable, más seguro y accesible.

El feminismo islámico siempre se queda dentro de los límites de la religión. Hay normas que ponen todo el foco sobre el cuerpo de la mujer. Son reglas que nos tapamos y ocultamos de la mirada masculina, ya que esta no tendría autocontrol. **Najat el Haschni**

A raíz de los Juegos Olímpicos de Río se ha puesto de manifiesto la diferencia en el tratamiento informativo que los deportistas reciben en los medios de comunicación con respecto a los hombres es flagrante. Falta visibilidad, especialmente en las mujeres, y cuando existe esa visibilidad la fuerza cultural que somos tratadas suelen ser contenidas y centradas en nuestra vida personal y familiar con titulares como "La lista de las buconas" en los buzones de fotografías humillantes donde solo se ven los pezones y resaltar las partes femeninas de sus cuerpos. **Beatriz Carretero**

La oficina "Mujeres en ciencia" intenta romper estereotipos de género que todavía perjudican que las mujeres demos el paso adelante y queramos llegar al máximo dentro de la carrera como investigadoras. **Maria Blasco**

Claro... lo malo es que la mujer, cuando jugar un papel, ha jugado un papel en la historia de la humanidad.

Las presunciones de que por ser mujer no puedes hablar más que de temas y banalidades, y de que por ser joven no tienes ni idea, de la vida, auguran una desconfianza en la participación social y todo lo que deriva de ella. **Moderna de Pueblo**

El 83% de las personas que trabajamos en Eroski somos mujeres. Por eso, impulsar la igualdad de género es una obligación no solo para con nosotras, sino sobre todo, para dar ejemplo a la clientela de que un mundo más justo es posible. **Leire Mugerza**

Feminismo no es lo opuesto a machismo. El feminismo es una teoría de la igualdad y el machismo, una teoría de la inferioridad. **Lucía Tello**

Somos el grito de las que ya no tienen voz. **Carmen Martínez Ten**

Educar en feminismo es educar en igualdad. **César Tello**

La función ha perpetuado estereotipos machistas de forma tan intensa que lo hemos normalizado. **Letizia Dolera**

El racismo, el feminismo y el ecologismo cuestionan estructuras, dinámicas de poder y valores supuestamente consensuadas en un 'contrato social' que nunca nos incluyó. **Laia Serra**

No conozco a ningún hombre que haya tenido que elegir entre ser padre o periodista, pero tengo muchas compañeras que han tenido que optar entre ser madre o trabajar. **Itzi Cabibondo**

Para mí el feminismo es más un caminar que una lucha. Y a mí particularmente me ha servido para articular mi rebeldía de una manera pacífica. **Patricia Sornosa**

Vivimos en una sociedad donde los valores que predominan son de tipo material. El éxito es el barómetro del resto... Todo eso es un terreno de cultivo para el machismo. **Soledad Puértolas**

Nunca escucho a nadie decir que las mujeres mayores han sido uno de los motores que han contribuido a la igualdad de hombres y mujeres, pero son ellas las que han conseguido que sus hijas e hijos y que sus nietas y nietos se incorporen al mercado laboral gracias al cuidado y el apoyo que les han dado. **Mónica Ramos**

Veo el movimiento feminista actual con una gran alegría y una gran ilusión de ver que la gente joven se involucra y sale a la calle. Gritan, exigen y, palabra que detesto, se empoderan. **Colita**

Los hombres tenemos miedo al feminismo porque inevitablemente nos revela cosas de nosotros que no nos gustan. **Octavio Salazar**

El futuro pertenece a quienes creen en la belleza de sus sueños. **Gemma Treceño**

No seré una mujer plenamente libre mientras siga haciendo mujeres sometidas. **Claudia Pascal**

Las situaciones no cambian por sí solas. La desigualdad de género y la violencia machista, sexual, racial y otras formas de discriminación, no pueden ser eliminadas sin cambiar la cultura. **Izaskun Santamaría**

La sintomatología del Covid en mujeres y hombres son distintas. Hay muchas más muertes comunitarias en mujeres porque ingresan menos que los hombres y por tanto, el diagnóstico es menor por vía hospitalaria. Además las mujeres tenemos más riesgo porque somos más entre el personal sanitario, somos más en el cuidado del hogar, y también en los geriátricos somos más las que los habitamos y quienes trabajan en ellos. **Mª Teresa Ruiz Cantero**

8 de Marzo.  
Día internacional  
de las mujeres.

complices

complices.2021